

CALENDARIO ECOLOGISTA 2024

ENERO

1 AÑO NUEVO 2024

5 Día de los Reyes Magos -oro, incienso y mirra-

15 Día Mundial de la Nieve

20 Día Mundial de la Concienciación por los Pingüinos

26 Día Internacional de la Educación Medioambiental

28 Día de la Reducción de las Emisiones de CO2

¡BIENVENIDO SEA ESTE 1º DE ENERO DE 2024!

Deseándole a nuestros lectores un excelente año lleno de propósitos que puedan cumplirse... aunque también se vale desear imposibles...

Por parte de la Asociación Cultural Suiza **Na Bolom.ch** estamos pidiéndole tres deseos, uno por cada Rey Mago que celebramos el 5 de enero. 1. Que nuestros casi 200 miembros inscritos sean más activos en proponer actividades, actuar a favor del medio ambiente y leer este calendario mensual. 2. Que el plan de trabajo del Comité Ejecutivo con el cual iniciará la segunda (haciendo *cachitos*) su segunda década de promover a Trudi Duby como la primera ecologista de las Américas (e incluso del mundo de esa época) inspire a muchas personas a tomar conciencia de la necesidad de proteger nuestro entorno, nuestros recursos y nuestro planeta. 3. Que para diciembre de 2024 podamos ofrecer una lista de las acciones que los Voluntarios MedioAmbientales realizamos a lo largo del año, habiéndose inscrito al programa anual para honrar a Trudi.

Solamente un recuerdo muy entrañable del 2023 cuando **Na Bolom.ch** festejó a lo grande, sus 10 años de fundación para recuperar a la memoria ecologista el trabajo inigualable a su época, que realizó Trudi desde que en 1943 cuando llegó por su propio deseo a Chiapas, se dedicó a la salvaguarda de la Selva Lacandona y a promover el respeto a los dueños originales de los recursos naturales que son los indígenas mayas. Nuestro programa de aniversario realizado en Ginebra y en Berna, fue todo un éxito, contando con la presencia de la experta en indigenismo, la Dra. Victoria Espinosa Villatoro, con unas conferencias sobre el diseño textil maya. ¡Felicidades al Comité Ejecutivo!

El paisaje en Suiza, sobre todo en Inertkirchen donde nació Trudi, muestra nieve... los Alpes cubiertos de su manto helando que hace feliz a muchos esquiadores, pero, recordemos, la urgencia de la ONU por establecer el Día Mundial de la Nieve, el 15 de enero, es precisamente

porque la nieve continúa derritiéndose en los polos terráqueos por la sobre explotación de químicos que calientan la tierra. Por cierto, si entre ustedes que nos leen viven en lugares donde hay mucha nieve recuerden que el 16 de enero es el día de los Muñecos de Nieve.

Por ello es trascendental que se continúe el trabajo de la Educación Medioambiental pero también porque de ello depende la conservación de los pingüinos y por ello el 20 de enero se nos pide tomar conciencia de su frágil existencia; los pingüinos tienen otro día para ellos, el 25 de abril.

Y cerramos el año 2023 con la buena noticia relacionada con el 28 de enero, día de la Reducción de las Emisiones de CO₂, puesto que todos los países participantes en su 28va. Reunión adoptaron, solemnemente, que harán todo lo posible por lograr las metas. Por ello, la reunión concluyó con la afirmativa de que es el Inicio del fin de la utilización de las energías fósiles.

Varias Fuentes
kndl@nabolom.ch2024